

raisons, les fidèles ou les nouveaux convertis ont le plus besoin de son appui et de ses soins maternels.

La Sacrée-Congrégation de la Propagande est l'instrument par lequel les Souverains Pontifes exercent leur apostolat et leur action civilisatrice, en propageant la foi sur la surface du monde entier.

Par l'entremise de la Propagande, des missionnaires sont envoyés dans les parties du monde les plus reculées, pour y faire briller le flambeau de la foi aux yeux de nations qui étaient encore assises à l'ombre de la mort.

Par l'entremise de la Propagande, de nouveaux vicariats apostoliques, et avec le temps, de nouveaux Evêchés sont érigés dans les pays ouverts à la foi ou à la culture et à l'industrie.

Par l'entremise de la Propagande, les missionnaires catholiques suivent pas à pas, dans leurs mouvements de déplacement, le surplus des catholiques des vieux continents qui va s'établir dans les contrées encore vierges de l'Amérique ou de l'Océanie.

Par l'entremise de la Propagande, les nations orientales conservent ou récupèrent la foi catholique. C'est la Propagande qui instruit son Clergé, qui forme ses missionnaires, qui les pourvoit non seulement de la science sacrée, mais encore bien souvent des choses les plus essentielles à la vie.

Son Collège reçoit des étudiants ou séminaristes des nations les plus diverses, de tous les dialectes, de toutes les langues, et tous puisent, sur le sein de cette mère vraiment chrétienne, le lait de la science divine, la connaissance de la civilisation chrétienne et l'amour de Jésus-Christ, pour aller ensuite, dans leurs lointaines régions, déverser sur leurs compatriotes respectifs des doctrines du salut qu'ils ont reçues à Rome, sous l'œil paternel des Souverains Pontifes et la tutelle de la sainte Institution de la Propagande.

Notre pays, notre Diocèse, N. T. C. F., a largement bénéficié de la sollicitude de la Propagande. C'est par elle que nos Evêchés ont été érigés ; c'est par elle que des Vicariats Apostoliques ont été établis sur plusieurs points de ces vastes territoires de la Puissance, depuis les côtes du Labrador jusqu'au delà des Montagnes Rocheuses ; c'est encore elle qui traite gratuitement les questions si nombreuses qui ont surgi parmi nous depuis de nombreuses années ; c'est par elle enfin que nous sommes dirigés, sous la haute et paternelle direction des Souverains Pontifes.

Or, pour accomplir ces œuvres immenses dont la Propagande est chargée, et dont je n'ai énuméré que quelques-unes, cette sainte Institution a besoin de ressources considérables et proportionnées à la grandeur et à la multiplicité des charges qui pèsent sur elle.

Les Souverains Pontifes, pour mettre la Propagande en demeure d'accomplir la sublime mission dont ils la chargeaient, ont été les premiers à lui fournir des ressources pécuniaires ; les princes chrétiens, les fidèles de tous les pays, animés d'un saint enthousiasme pour la propagation des lumières de l'Évangile, sont venus à leur tour, par leurs oblations, grossir et augmenter son patrimoine.